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创业创新

野 我今年 57 岁袁从 1 8 岁开始种菜袁这样
算起来今年是我种菜的整第四十个年头遥 我
觉得想做好一件事贵在坚持袁只要下足功夫袁
就没有做不成的事情遥 冶5 月 1 4 日袁在纸坊镇
赵庄村的鹏友家庭农场袁 说起自己多年来种
植大棚蔬菜的经验袁李万敏侃侃而谈遥

走进李万敏的一座蔬菜大棚袁 地面散发
出热烘烘的气息袁一人多高的蔬菜架上袁盛结
着大大小小的番茄遥野 这个棚里的番茄刚摘
过袁架子上剩下的都是还没长成的遥像这个长
相不好的应该提前把它除掉袁 不然会影响其
他番茄的个头遥 冶谈话间袁李万敏也不忘俯下
身子做农活遥 今年新冠肺炎疫情对李万敏的
种植生意冲击很大袁 仅芹菜一项他就损失了
近 30 万元袁随着疫情逐渐趋于稳定袁李万敏
对今后的蔬菜价格还是充满信心遥

1 8 岁创业 发展大棚蔬菜 1 1 0 多亩

1 963 年袁李万敏出生在纸坊镇赵庄村一
个普通的农民家庭袁 因为当时的农村致富途
径不多袁没有很多就业岗位袁而当地水土肥沃
是种植瓜果蔬菜的有利条件袁因此刚满 1 8 岁
的李万敏就和周边种植蔬菜的年长者学习袁
逐步开始了自己的蔬菜种植之路遥

刚开始时袁李万敏先在自家地里种袁多年

来袁有成功袁也有失败遥野 其实种菜跟大多数行
业一样袁都有行情好和行情差的时候袁这些年
我从失败中起来袁起来后再失败袁失败后再一
步步走出困境遥 冶李万敏说袁他这几年就是在
赔钱和赚钱之间寻找经验袁 无非就是找对了
路袁今后少走弯路遥

如今袁 李万敏在本村先后流转土地 1 1 0
亩袁建设蔬菜大棚 7 0 多个袁长期使用工人 1 0
多名袁农忙时需要 4 0 多人遥 目前他的大棚里
已种满了豆角尧黄瓜尧番茄尧辣椒尧韭菜等遥
201 9 年全年袁李万敏的蔬菜大棚为他带来了
1 00 多万元的毛收入遥

凡事亲力亲为 牢牢掌握种植技术

野 我是又当兵尧又当帅袁还得管技术和联
系销售袁 基本上种菜的各个环节都得参与其
中遥 冶李万敏说袁自己种菜不像其他规模化种
植的人袁别人是当老板袁他是做农民袁凡事都
亲力亲为袁 在他身上看不出一点年收入百万
元的老板气息遥

李万敏说袁技术是第一生产力袁不深入实
际地干尧不一遍遍地摸索是得不到经验的曰而
想做成生意肯定要把最精尧 最好的技术掌握
在自己手中袁这样才能不走弯路遥

几年来袁李万敏跑遍了全国各地袁买回他

所知道的 7 00 多个辣椒品种袁 并且还培育出
了适合当地种植的优良辣椒品种袁 每年辣椒
成熟季袁 李万敏蔬菜大棚里各色各样的辣椒
挂满枝头袁粗长的尧细长的尧又弯又长的曰红
的尧青的尧黄的袁吸引周边客商纷纷过来观赏
购买遥同时袁通过多年精心培育出的韭菜不管
从抗病尧色泽袁或是口感上袁比当地其他家的
韭菜都好吃遥

千锤百炼 争做百姓放心的食材

李万敏说袁自己种植蔬菜的 4 0年来袁收获
很多袁不过也经受了几次巨大损失遥 2 0年前的
一个 5 月袁他 30多亩的蔬菜大棚里种满豆角尧
辣椒等作物袁由于天气炎热袁大棚里的温度过
高袁他组织人员将所有大棚的塑料布都扯了下
来遥 可是天有不测风云袁谁能想到刚刚忙完手
中的活袁休息了还不过十几分钟袁天空就下起
了冰雹袁30多亩的蔬菜全部被砸毁袁直接造成
了 30多万元的经济损失遥第二年冬季袁西北风
呼呼地刮了几天袁李万敏的蔬菜大棚在狂风中
刮跑了一大半袁30 多亩蔬菜基本都是七扭八
歪的袁有些甚至还被连根拔起袁基本毁于一旦遥

野 我这些年共经受了三次耶 灭顶之灾爷袁每
次都是一步步重新爬起来遥 冶李万敏说遥几年
来袁得益于钻研经营袁他生产出的蔬菜口碑和

质量在周边城市名列前茅袁 而他的大部分蔬
菜都销往了洛阳尧平顶山等地袁尤其是我市的
各大超市袁货架上都有他家的蔬菜遥

现在袁 李万敏看到越来越多的人重视健
康和口感袁 这些年袁 他也在潜心研究这些技
术袁如今袁他也能做到不使用农药和化肥来种
蔬菜遥 谈及下一步打算袁他思路清晰地说袁第
一要成立自己的公司袁包装产品袁主打有机蔬
菜曰其次要带动周边群众加入到自己的公司袁
壮大纸坊蔬菜的品牌和影响力袁 增加种植蔬
菜的效益曰最后还要再流转 1 00 多亩土地袁全
部蔬菜大棚实现机械化种植袁 因为这几年他
投入最多的就是人工工资遥

野 你再给我们说说你种的菜与别人的有
什么不同袁还为啥能把菜都种这么好钥 冶当记
者问李万敏这些问题时袁 他乐呵呵地说院野 都
是这 4 0 年来摸索出来的土经验袁 想说的话袁
三天三夜都说不完袁 你啥时候有空咱俩坐一
起详细聊遥 冶面对记者的采访袁李万敏脸上再
次露出了诚挚的笑容遥

融媒体中心记者 于俊鸽

通讯员 陈欣然

201 5 年 1 2 月 4 日是国家第二个宪法
日袁这一天袁对胡克亮来说袁也是个特殊的
日子遥按照组织安排袁他正式负责王寨乡的
扶贫工作遥 一个退伍老兵袁在党的号召下袁
义无反顾地奔赴了另一个正式火热的战

场要要要扶贫一线遥 这一干 袁 就是将近五
年遥

咱当兵的人就是不一样

野 一日为兵袁终生姓军冶遥 4 年多来袁胡
克亮清楚地知道扶贫办是全乡脱贫攻坚工

作的野 参谋部冶袁工作推进中的野 排头兵冶遥
从投身扶贫一线开始袁他的手机 24 小时开
机袁来电铃声尧微信提示音尧Q Q 提示音成
为他的紧急集合号遥无论什么时候袁只要接
到上级的电话通知尧邮件提醒袁他都会第一
时间认真领会袁第一时间向主管领导汇报袁
并在最快的时间里编辑发送并告知驻村工

作队和村主干袁确保工作安排及时尧报送及
时袁 确保上级的各项部署第一时间在基层
得到落实遥

市烟草局驻王寨乡裴家村扶贫工作队队

长任国锋谈起对胡克亮的印象时这样说院克
亮经常说的第一句野 我愿意担着冶袁第二句是

野 不行交给我冶袁第三句是野 这件事袁没事冶噎噎
军人出身的胡克亮的确与众不同袁 他凡事都
是干字当头袁是想干愿干积极干袁还能干会干
善于干遥

4 年多的时间里袁 他已经记不清多少次
没有节假日的连续奋战曰 记不清多少个迎着
晨曦下乡尧踩着夜色返程的披星戴月曰更记不
清多少次风吹日晒尧 夜以继日地在乡村之间
奔波尧多少次顾不上回家留宿乡村尧多少次进
村入户走访交流尧 多少次服务企业发展和项
目推进噎噎

野 每天都有新任务浴 冶

2 01 7 年 9 月开始袁 胡克亮在乡党委尧政
府的支持下袁着手推行脱贫攻坚工作日重点尧
周总结尧定期商讨交流机制遥

他坚持每天早上五点半起床袁 将当天需
要开展的工作和前一天的工作进度编辑形成

当天的工作重点袁 在早上八点前在脱贫攻坚
微信工作群内发布遥 由各责任单位明确专人
负责接收信息后打印集中学习袁 指导各村级
脱贫责任组尧驻村工作队尧各村野 两委冶统一安
排袁及时有效落实遥

目前袁 雷打不动的每日工作重点发布制
度已经坚持将近三年尧860 多天袁发布各类工
作重点 920 余条袁有效指导了乡尧村两级脱贫
攻坚工作的深入开展遥

野 乡扶贫办的每日工作重点一发布袁我们
就知道当天该干啥尧咋去干袁工作条理清楚袁
效率很高遥冶市城管局驻王寨乡大剌湾村扶贫
工作队长黄飞豹提起这件事就赞不绝口遥

一颗简单赤诚心

野 我老了不假袁但我眼不花袁老胡为了咱们
脱贫累得都住进了医院袁他讲的我还能不信钥 冶
今年 67 岁的王寨乡大剌湾贫困户史长有袁跟
随着乡里举办的中草药种植技术培训班袁在苦
参种植基地参观学习时说出了这样的话遥

史长有通过发展中药材尧 小杂粮等特色
种植产业袁2 01 8年就圆了脱贫梦遥 201 9 年袁他
种的决明子收获了 2 500 多斤袁原本要等今年
开春卖给药材商袁但因为疫情滞销了遥胡克亮
了解情况后袁积极向党委尧政府汇报袁多方联
系商家上门采购袁 帮助他实现增收 6500 余
元遥 药材卖出去后袁史长有的干劲更足袁听说

乡里要开培训班袁他第一个报名参加遥通过决
明子的销售袁 胡克亮也成了他口中的熟人老
胡袁俩人三天两头打电话袁商量下步啥时候种
决明子尧啥时候种苦参袁一对忘年交就这样悄
悄地成为一段佳话遥

在王寨乡袁 大家都觉得胡克亮是个话不
多尧但干起工作来很有韧劲的一个人遥王寨乡
有 4 个贫困村尧29 个有贫困户的非贫困村遥
担任乡扶贫办主任以来袁在周围同事的眼中袁
胡克亮很少有闲下来的时候遥

去年 1 2 月 1 6 日上午袁正在乡里准备资
料的胡克亮突然感觉手麻得厉害袁头部不敢
晃动和触摸袁一动就是钻心得刺疼袁左腿也
有点支撑不住遥 实在坚持不住了袁他偷偷打
电话找人带自己回到了城里袁到市人民医院
办理了住院手续遥但考虑到两天后省里的考
核验收袁第二天上午袁做好全部检查后袁胡克
亮让医生给自己做了颈部扶正袁 取了一点
药袁下午就又回到了工作岗位遥 1 8 日上午袁
胡克亮在医院输完水后袁又于下午回到了办
公室遥 当天晚上 8 时许袁胡克亮和同事一道
带着考核资料赶到省考核组驻地袁接受面对
面考核遥 当晚一直忙到第二天凌晨 3 时左
右袁才拖着疲惫的身子回到了家里遥 在简短
休息两个多小时后袁因为病痛发作袁他又被
送进了医院遥

野 裴家尧刘凹尧大剌湾这三个村要创建全
市扶贫耶 放心村爷袁有好多资料需要整理袁我在
这里放心不下呀浴 冶住进医院的他袁嘴里念叨
的都是扶贫上的事遥在他心里袁始终最为牵挂
的是上级的工作部署有没有落实到位尧 乡村
两级的工作有没有安排下去噎噎他用一颗赤
子之心影响和感动着周围的同事和乡亲袁共

同大步迈向脱贫攻坚的决战决胜之路遥

抗疫一线勇向前

今年新冠肺炎疫情暴发后袁 胡克亮主动
向乡党委递交了请战书袁 义无反顾地投身乡
村抗疫战贫一线袁 多次深入到扶贫就业基地
协调指导开展疫情防控和复工复产遥

裴玉坤是王寨乡裴家村建档立卡贫困

户遥 疫情期间袁 他的蔬菜种植基地遇到了难
题袁胡克亮了解情况后袁第一时间向主要领导
汇报袁并协调解决销售问题遥

在胡克亮和乡村干部的努力下袁 王寨乡
已在河南农购平台注册发布各类商家 1 9 家尧
2 6 类产品袁促成蔬菜尧柴鸡尧鸡蛋尧决明子等
多种农副产品购销对接袁销售金额共计 64 .65
万元袁帮贫困群众牢牢守住增收之路遥

野 身为党的扶贫干部袁这是我们应有的自
觉遥 我是王寨人袁 从小便与这片土地紧密相
连遥 冶胡克亮坚定地说道遥

初心不移信念坚

4 年多辛苦扶贫袁初心不移袁让胡克亮倍感
欣慰的是院 辖区内的贫困村已经全部实现脱贫
退出袁 现有的未脱贫户也将于今年全部实现脱
贫遥 1 600多天夙夜为公袁让胡克亮无怨无悔的
是院 他一如既往地始终在扶贫第一线上默默坚
守遥野 脱下军装袁 我还是那个心系扶贫的子弟
兵遥 冶这就是胡克亮袁一个普普通通的基层扶贫
干部袁一个曾经的老兵袁在另一个没有硝烟的战
场上袁用日复一日的坚守袁不断书写属于他的扶
贫故事遥 融媒体中心记者 牛莉萍

扫黑除恶袁民心所向遥 黑恶团伙为逃避打击袁采取恐
吓尧滋扰尧跟踪尧堵锁眼尧泼粪喷漆等软暴力手段袁比传统暴
力手段危害更大遥 汝州市公安局将依法惩处野 软暴力冶犯
罪袁持续保持对黑恶犯罪高压态势袁强力维护社会治安稳
定遥
举报电话院1 1 0 037 5- 67 991 1 0 1 3937 5 1 9887遥

要要要要要汝州市扫黑办尧汝州市公安局 宣

渊 上接第 1 版冤
此谓天时遥
汝州是一座天生的旅游城市袁旅游资源类型多样遥 我市南依伏

牛袁北靠嵩箕袁中贯汝水袁形成两山夹一川的山河格局遥 依据叶 旅游
资源分类尧调查与评价曳国家标准实施的全省旅游资源普查显示袁
我市共有旅游资源单体 852 个袁 涉及 8 个主类 2 9 个亚类 1 07 个基
本类型遥 其中袁地文景观尧水域风光尧生物景观尧天象与气候景观尧遗
址遗迹尧建筑与设施尧旅游商品尧人文活动 8 个主类均有遥 全市优良
级旅游资源单体共 250 个袁 其中 5 级 7 个袁4 级 4 3 个袁3 级 2 00 个袁
以人文尧历史尧建筑尧文物类旅游资源为主遥

此乃地利遥
近年来袁市委尧市政府坚持以创建全域旅游示范区为统领袁以

建设山水宜居绿城为目标袁高起点谋划袁高标准建设袁大力度推动袁
全方位提升袁先后引进了 7 8 个文旅和重大基础设施项目袁总投资
额达 1 300 多亿元遥 投资近 60 亿元袁新增绿化面积 7 0 万亩袁新增城
市水域面积 9600 多亩遥

此乃人和遥
天时地利人和俱备袁短短三年时间袁汝州快速发展成为中国县

域经济百强县尧国家卫生城市尧国家园林城市尧国家文明城市提名
城市尧全国绿化模范市尧省级森林城市袁实现了汝州从野 半城煤灰半
城土冶资源型城市到野 宜居宜游宜业冶旅游型城市的转变袁走出了一
条全域旅游统筹下从野 突围到领跑冶的野 汝州转型发展之路冶遥

同时袁我市旅游业发展从无到有尧从少到多尧从点到面尧从低位
到高位的全面提升袁得益于以党建统领全域旅游袁带动旅游产业全
面提速曰以全域旅游统领产业转型袁带动产业升级提效曰以全域旅
游统领野 百城提质冶袁带动城市形象添光增彩曰以全域旅游统领生态
建设袁带动乡村整体焕绿新生曰以全域旅游统领厕所革命袁带动城
乡居民幸福感全面提高的全域旅游为核心的野 五个统领冶遥

目前我市打造单体旅游资源 852 个袁A 级景区 1 0 家袁 其中
A A A A 级景区 2 家曰省级生态旅游示范镇 2 家尧特色旅游示范村 3
家尧 观光示范园区 2 家尧 旅游创客园 1 家曰 乡村旅游经营单位 20
家尧乡村旅游扶贫示范户 8 家遥201 9 年全市共接待游客 4 83. 1 8 万人
次袁同比增长 1 9.07％曰全年旅游收入 7 .84 亿元袁同比增长 26.4 5％遥

如今的汝州袁已是野 绿廊相连尧水网相通尧文脉相续尧城园相融冶遥
在这片古老与现代交融的大地上袁正上演着党建统领尧文旅为魂尧城
市转型尧产业升级以及区域价值重塑的精彩故事遥 一条全域旅游创建
引领全国百强县成长的脉络清晰可见袁 带动汝州在高质量发展的道
路上行稳致远袁成为全国县域城市文旅融合尧创新发展的风向标遥

野 旅游 + 冶衍生出的新产品尧新业态将不断涌现遥野 旅游 + 城镇化尧
工业化和商贸冶袁形成了美丽乡村尧温泉小镇尧汝瓷小镇尧森林小镇尧风
情街道尧文化街区尧宜游园区等遥野 旅游 + 农业尧林业和水利冶袁形成了
现代农业庄园尧田园综合体尧森林人家尧特色公园尧水利风景区等产
品遥野 旅游 + 科技尧教育尧文化尧卫生尧体育冶袁形成了科技旅游尧研学旅
游尧养生养老旅游尧体育旅游等业态遥野 旅游 + 交通尧环保等冶袁涌现了
众多自由行产品袁如自驾车房车营地尧公路旅游区尧低空旅游尧滨河旅
游等遥野 旅游 + 互联网冶袁形成了在线旅游产品袁如旅游互联网金融尧分
享型旅游产品尧旅游大数据等遥

全域旅游袁我们创造了汝州速度袁打造了汝州模式遥 如今袁一座
生机焕发尧生机四射尧山清水秀尧神采飞扬的绿色汝州袁正向我们款
款走来遥

李万敏院风雨四十载袁只为种出最好的蔬菜
市领导看望慰问钟楼街道贫困残疾人

本报讯 渊 融媒体中心记者 郭营战 通讯员 梁鹏浩冤 5
月 1 7 日是第三十次全国助残日遥当天袁副市长张平怀到钟楼街道程
楼社区看望慰问建档立卡贫困残疾人袁为他们送去了米尧面尧油等生
活用品及慰问金遥

5 月 1 8 日袁在雨润城门口袁笔者看到袁在明令禁止占用公
共停车位的规定下袁仍有店主违规使用锥形堆占用车位袁给市民带
来不便遥 未然 摄

本报讯 渊 融媒体中心记者 牛莉萍 通讯员 陈

佳冤 5 月 2 0 日袁 市民之家婚姻登记窗口迎来了结婚登
记高峰袁当天共有 293 对新人领到结婚证袁在野 5.20冶这个
有独特纪念意义的日子里喜结良缘遥

因新冠肺炎疫情常态化防控需要袁市民之家近期采
取佩戴口罩尧刷身份证尧测量体温后进入办事大厅的举
措遥 5 月 2 0 日上午 8 点开始袁市民之家门口一对对新人
就排队依次进入大厅遥
市行政服务中心与民政局联合袁 提前开展登记预

约袁预先完善手续袁减轻了当天的办证压力曰抽调人员加
强办理力量,指派专人做好引导和咨询服务曰中午取消午
休时间袁晚上延迟下班袁确保每对新人都能如愿成婚遥 新
人到达后按排号顺序办理流程进行审核尧填表尧照相等袁
然后在休息区等候叫号办理遥

婚姻登记窗口负责人张幽梅说院野 虽然忙碌袁但是我
们工作人员能为这些新人们办理登记也感到很开心袁今
天恰逢二十四节气的小满袁可谓情满意更满袁在此祝贺
每一对新人浴 冶

5 月 1 9 日袁云禅
大道与丹阳路交叉

口 4 00 毫米的供水
管道爆裂袁自来水公
司组织维修人员全

力抢修袁下午 4 点供
水管道修复完成袁恢
复正常供水遥
梁杨子 雷文娟 摄

胡克亮院一位乡扶贫干部的 1 600 余天扶贫路

钻5.20

纂踪293

对
新
人
牵
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证

5 月 1 9 日袁 市风穴路街道塔寺社区第一辆移动卫生室开
进了社区袁这辆移动卫生室将为辖区居民提供更方便尧快捷的医疗
卫生服务遥 陈晶 摄


